



Se reporta saldo blanco

# Asistencia a la protesta genera batalla de cifras

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

Después de que se realizó la marcha en defensa del INE, se generó una batalla de cifras relacionadas con la cantidad de personas que asistieron.

Mientras los números del Gobierno capitalino reportaron una participación de entre 10 mil y 12 mil manifestantes en la Ciudad de México, cálculos de los propios manifestantes señalaron que podrían llegar hasta 850 mil asistentes, aunque hubo algunos que fijaron la estimación entre 100 mil y 200 mil.

A través de redes sociales, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, señaló que en el seguimiento a la manifestación se reportó un saldo blanco y una asistencia de 12 mil personas.

"Desde el Centro de Monitoreo dimos seguimiento a la movilización de hoy contra la Reforma Electoral. Asistieron entre 10 mil y 12 mil personas. Se reporta saldo

**GOBIERNO** capitalino registra participación de entre 10 mil y 12 mil personas; sin embargo, cálculos de los propios asistentes y organizaciones estiman la presencia de hasta 850 mil

blanco", publicó el funcionario capitalino.

Sin embargo, de acuerdo con Guillermo Valdés Castellanos, exdirector del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), al hacer un cálculo del espacio donde se realizó la marcha sobre Paseo de la Reforma, los asistentes fueron muchos más.

"Les explico mi cálculo de asistencia a la marcha en defensa del INE. Entre la Glorieta de la Diana al Monumento a la Revolución son 4 kilómetros. Cuatro mil metros lineales. El ancho de los carriles de Reforma más las banquetas son alrededor de 40 metros. Si multiplicamos 4 mil por 40 son 160 mil metros cuadrados. Si estimamos cuatro gentes por metro cuadrado tendremos 640 mil marchantes", publicó en sus redes sociales.

## EL DATO

**RICARDO** Monreal también comentó que, de aprobarse la Electoral en la Cámara de Diputados, el Senado revisará la minuta con mesura y responsabilidad, y se escuchará a todos.



MANIFESTANTES en defensa del INE, en el Ángel de la Independencia, ayer.

12

Mil personas, la asistencia que reportó Martí Batres

640

Mil manifestantes, según Guillermo Valdés Castellanos

En el debate de cifras sobre los asistentes a la marcha hubo quien señaló en sus redes sociales que los participantes llegaron hasta a 850 mil.

"Militares retirados expertos en 'movimiento de masas' del extinto Estado Mayor Presidencial calculan que a la #MarchaPorLaDemocracia, asistieron más de 850.000 personas. Ocho veces la capacidad del zócalo, los portales y el atrio de la catedral de #CDMX", aseguró Rodrigo Audiiffred, presidente de Fuerza México, organización nacional de civiles y militares.

En sus redes sociales, el Frente Cívico Nacional compartió un video panorámico de la marcha y cómo cubría la avenida Reforma, destacando que era "medio millón por nuestro futuro. Medio millón por nuestra patria".

La senadora panista Kenia López aseguró que salieron más de 700 mil personas a manifestarse.

Al respecto, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, señaló que las expresiones ciudadanas que ayer se manifestaron deben llamar a la reflexión. Dijo que a nadie debe extrañar ni ofender, pues forman parte de la democracia.

"Las expresiones ciudadanas que hoy se manifestaron nos deben llamar a la reflexión serena. A nadie deben extrañar ni menos ofender; es la democracia y es la libertad. Es el México vivo", indicó.